

Dirección de Comunicación y Cultura

Monitoreo Conafe

20 de marzo de 2018

20 de marzo

Entidad

Página

• Organiza Conafe Tehuacán el 2º Encuentro	Puebla	2
• Incentiva SEED a los alumnos de sexto de primaria para obtener calificaciones de excelencia	Durango	3
• Requiere Conafe Tamaulipas de 500 instructores comunitarios	Tamaulipas	5
• Apuesta Gobierno a reducir al 4% analfabetismo en Michoacán al final del actual ciclo escolar	Michoacán	6
• SEPH entrega apoyos a escuelas de Huejutla	Hidalgo	8
• Convocan a la Olimpiada del Conocimiento Infantil	Tamaulipas	10
• Fomentan lazos familiares	Yucatán	11
• Reconoce Memo Vega labor de educadoras del Conafe	Querétaro	12
• México aporta al mundo Nuevo Modelo Educativo	Ciudad de México	14
#Conafe en las Redes Sociales		18
Lectura recomendada / México muestra avances en evaluación educativa, destaca Eduardo Backhoff		20

● Organiza Conafe Tehuacán el 2° Encuentro



PUEBLA (20/mar/2018). Este viernes, el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), delegación Tehuacán, organizó el segundo Encuentro Deportivo por su 46 aniversario, participando alumnos de comunidades de la región que cuentan con sus servicios escolares, específicamente de nivel secundaria comunitaria, informó el jefe de Información y Apoyo Logístico, Marco

Refugio Morales Ramírez El evento consistió en la participación de los jóvenes en partidos de fútbol y básquetbol, estudiantes que se trasladaron a Tehuacán en compañía de sus familiares, se contó con la presencia de comunidades como San Martín, Zapotitlán, Cañada Morelos, Llano Tezcalapa, Loma Bonita, Calpuhuacán perteneciente al municipio de Coxcatlán, Vigastepec, Ranchería Pala, Caltepec, Colonia Resurrección, La meseta de Tehuacán, entre otros lugares.

Reconoció que los padres de familia deben impulsar a sus hijos tanto en el aspecto educativo como en el deportivo, por esta finalidad se realizó este encuentro, además agradeció a los líderes educativos por darse el tiempo para entrenar a sus equipos y poder participar.

Finalmente destacó que ya inició el período de inscripción de los jóvenes que desean participar en Conafe como líderes educativos, registrándose en www.conafe.gob.mx, a fin de llevar la educación a las comunidades más necesitadas. Los documentos que se requieren es el acta de nacimiento, CURP, INE, comprobante de domicilio y el folio derivado de la página electrónica.

<http://tehuacandigital.com.mx/web/mostrarNoticia.php?id=2431>

● Incentiva SEED a los alumnos de sexto de primaria para obtener calificaciones de excelencia



Inicio > Local > Incentiva SEED a los alumnos de sexto de primaria para obtener calificaciones.

Incentiva SEED a los alumnos de sexto de primaria para obtener calificaciones de excelencia

Por Redacción La Voz de Durango 19 marzo 2018

Compartir en Facebook Compartir en Twitter G+ G+ Más que... Tweet



DURANGO (19/mar/2018). Con la finalidad de incentivar a la niñez inscrita en el sexto grado de primaria e interesarla para que concluyan con los mejores promedios el citado nivel, la Secretaría de Educación del Estado, convoca a este segmento de niños a participar en el Concurso Académico Olimpiada del Conocimiento Infantil que inicia desde su etapa de escuela en el mes de abril.

Según información que proporciona Miguel Gerardo Rubalcava Álvarez, Subsecretario de Servicios Educativos de la SEED, dijo que el concurso se realiza desde la etapa de escuela, de zona escolar, de jefatura de sector y la estatal, de donde surgirán los 23 mejores alumnos que tendrán como premio asistir a la Convivencia Cultural que se efectúa cada año en la ciudad de México y zona metropolitana.

La convocatoria está abierta para los alumnos de todo el estado que asiste a las escuelas de todas las modalidades y controles: estatales, federalizadas, de la región indígena, laguna, colegios particulares y del subsistema **CONAFE**.

El citado concurso, tiene muy buena aceptación entre el alumnado, especialmente entre los que cursan el sexto grado, por lo que forma parte de la actividad escolar y es una gran motivación para los niños y sus padres de familia, en virtud de que despierta el interés por la superación académica y su desarrollo en su escuela y comunidad.

La Convivencia Cultural, consiste en un viaje por la ciudad de México en el mes de julio, durante esos días los alumnos podrán convivir con los niños más aplicados del país,

compartir el desayuno con el Presidente de la República Enrique Peña Nieto, con el titular de la SEP Otto Granados Roldán y otros funcionarios de la administración pública federal, así como la oportunidad de conocer sitios y lugares de interés de la ciudad de la capital del país.

<http://lavozdgo.com/2018/03/19/incentiva-seed-a-los-alumnos-de-sexto-de-primaria-para-obtener-calificaciones-de-excelencia/>

● Requiere Conafe Tamaulipas de 500 instructores comunitarios

Hoy es Lunes 19 de Marzo del 2018 Me gusta 207.178

HOYTamaulipas

Jad Victoria | Tamaulipas | Seguridad | Salud & Familia | Deportes | Nación | Texas & Mundo | Entretenimiento | G
Galerías Fotos del Día Cartones Infografías TV Hoy Min. a Min. Editoriales

Requiere Conafe Tamaulipas de 500 instructores comunitarios

Para poder llenar de nueva cuenta la plantilla de instructores, señaló el delegado del Consejo Nacional de Fomento Educativo en el Estado, Pedro Hugo Medina Salazar

Por: Alberto Serna/Ciudad Victoria El Día Lunes 19 de Marzo del 2018 a las 19:30



El Conafe actualmente cuenta con un total de mil instructores en todo Tamaulipas, pero es la mitad de los jóvenes el que termina su ciclo dentro del programa

Esto te Interesa



TAMAULIPAS (19/mar/2018). El delegado federal del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) en Tamaulipas, Pedro Hugo Medina Salazar, dijo que esperan captar este año a 500 jóvenes para que se conviertan en instructores comunitarios.

Señaló que actualmente cuentan con un total de mil instructores en todo el Estado, pero es la mitad de los jóvenes el que termina su ciclo dentro del programa, por lo que se requieren de 500 elementos para poder llenar de nueva cuenta la plantilla.

Manifestó que este ciclo es repetitivo cada año, pues manifestó que el Conafe es una plataforma para que los estudiantes reciban una beca y puedan culminar sus estudios superiores.

Pidió a las madres de familia apoyar a sus hijos cuando toman la decisión de convertirse en instructores, pues en muchas ocasiones son ellas el principal obstáculo para no reclutar a jóvenes que quieran prestar sus servicios como maestros en alguna comunidad de

Tamaulipas.

<http://www.hoytamaulipas.net/notas/335211/Requiere-Conafe-Tamaulipas-de-500-instructores-comunitarios.html>

● Apuesta Gobierno a reducir al 4% analfabetismo en Michoacán al final del actual ciclo escolar



MICHOACÁN (19/mar/2018). Alberto Frutis Solís, titular de la Secretaría de Educación, dio a conocer que la apuesta inmediata del gobierno estatal es llegar al 4 por ciento de analfabetismo, es decir, reducir ese 6 por ciento de índice actual para ir revirtiéndole en favor de la alfabetización de mayor número de michoacanos. Por ello se dará impulso a estas tareas junto a la delegación federal del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA).

Aseveró el funcionario que con este pronóstico las autoridades educativas también aspiran a que la bandera blanca sea izada ahora sí en todo el estado de Michoacán, a diferencia de lo que ocurrió en años anteriores.

Frutis Solís fue más específico al señalar esperar que al fin del presente ciclo escolar en julio próximo "estemos levantando bandera blanca con por lo menos un 4 por ciento de baja en los índices de analfabetismo", por lo cual anunció que mantendrá reuniones de trabajo periódicas con el INEA a fin de avanzar en este trabajo conjunto y definir estrategias, "reforzar el paso y seguros estaremos de este logro muy pronto", confió.

Reveló que los niveles de mejora alcanzados hasta el momento en este rubro son compartidos con tarea coordinada entre estas dos instancias y la delegación federal del Consejo para el Fomento Educativo (**Conafe**). Y refirió que hay garantías de lograrlo alfabetizar a todo el estado: hay datos "que dan indicio de que sí", dijo, y si las estrategias se mantienen, los resultados serán los esperados.

“Tenemos las garantías, las bases de datos de los trabajadores del INEA y la Secretaría de Educación y tenemos las estadísticas y seremos medidos por instituciones ajenas a nosotros que medirán este logro”.

<http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/30-noticias-principales/64860-apuesta-gobierno-a-reducir-al-4-analfabetismo-en-michoacan-al-final-del-actual-ciclo-escolar.html>

● SEPH entrega apoyos a escuelas de Huejutla



HIDALGO (19/mar/2018). El secretario de Educación Pública de Hidalgo, Atilano Rodríguez Pérez, visitó el Preescolar “Ignacio Lugo Terán” y la Escuela Primaria “Lauro Aguirre” de Huejutla, donde entregó mobiliario y materiales para construcción en beneficio de las niñas y los niños de la región y sus docentes.

En su mensaje, en el Preescolar “Ignacio Lugo Terán”, Atilano Rodríguez Pérez destacó que la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) es una Secretaría articulada, es decir que existe una coordinación en todos los niveles educativos, desde el jardín de niños, primaria, secundaria y bachilleratos hasta la Educación Superior, incluso con el **CONAFE**, que aunque es una instancia federal atiende a niños hidalguenses, por lo que se trabaja de la mano.

Sostuvo que para el Gobierno que encabeza Omar Fayad, es prioridad que todas las niñas, niños y jóvenes tengan acceso a la educación, y que ésta sea de calidad.

Asimismo, el titular de la SEPH reconoció la entrega y compromiso de las y los docentes y del Personal de Apoyo y Asistencia a la Educación, quienes día a día realizan en las escuelas la labor educativa.

Destacó que el Gobierno del Estado ha desarrollado diversas estrategias dentro de su política social en beneficio de la población estudiantil y de madres y padres de familia, entre las que destaca la entrega gratuita de útiles y uniformes en Educación Básica a inicio del ciclo escolar. En este aspecto, puntualizó que Hidalgo es la única entidad que ofrece uniformes y libros de texto gratuitos a estudiantes del subsistema de Bachillerato del Estado.

Además, expuso que desde el Gobierno se promueve la vinculación de las y los jóvenes universitarios con el sector productivo con programas como el de “Mi Primer Empleo, Mi Primer Salario”, así como la atracción de grandes inversiones que se convierten en importantes fuentes de empleo.

Cabe señalar que siguiendo la instrucción del gobernador Omar Fayad de atender de manera personal a las y los hidalguenses en audiencias ciudadanas, el secretario Atilano Rodríguez escuchó las inquietudes de padres de familia y de la comunidad escolar.

SEDECO y SEPH presentan programas a jóvenes de la UTHH

Los secretarios de Desarrollo Económico, José Luis Romo Cruz, y de Educación Pública de Hidalgo, Atilano Rodríguez Pérez, acudieron a la Universidad Tecnológica de la Huasteca Hidalguense (UTHH) para presentar los programas “Mi primer Empleo, Mi Primer Salario” y “Pon tu Negocio, yo te Apoyo” ante la comunidad estudiantil, donde invitaron a las y los jóvenes a aprovechar estas estrategias que promueven la vinculación con las empresas y el emprendimiento.

<http://noticiasenfasis.com.mx/seph-entrega-apoyos-a-escuelas-de-huejutla>

● Convocan a la Olimpiada del Conocimiento Infantil



TAMAULIPAS (18/mar/2018). Con la finalidad de incentivar a la niñez inscrita en el sexto grado de primaria e interesarla para que concluyan con los mejores promedios, la Secretaría de Educación del Estado convoca a este segmento de niños a participar en el Concurso Académico Olimpiada del Conocimiento Infantil que inicia desde su etapa de escuela en el mes de abril.

Según información que proporciona Miguel Gerardo Rubalcava Álvarez, subsecretario de Servicios Educativos de la SEED, el concurso se realiza desde la etapa de escuela, de zona escolar, de jefatura de sector y la estatal, de donde surgirán los 23 mejores alumnos que tendrán como premio asistir a la convivencia cultural que se efectúa cada año en la Ciudad de México y zona metropolitana.

La convocatoria está abierta para los alumnos de todo el estado que asiste a las escuelas de todas las modalidades y controles: estatales, federalizadas, de la región indígena, laguna, colegios particulares y del subsistema **Conafe**.

El citado concurso tiene muy buena aceptación entre el alumnado, especialmente entre los que cursan el sexto grado, por lo que forma parte de la actividad escolar y es una gran motivación para los niños y sus padres de familia, en virtud de que despierta el interés por la superación académica y su desarrollo en su escuela y comunidad.

La convivencia cultural consiste en un viaje por la ciudad de México en el mes de julio. Durante esos días los alumnos podrán convivir con los niños más aplicados del país, compartir el desayuno con el Presidente de la República Enrique Peña Nieto, con el titular de la SEP Otto Granados Roldán y otros funcionarios de la administración pública federal, así como la oportunidad de conocer sitios y lugares de interés de la ciudad de la capital del país.

<http://periodicovictoria.mx/local/convocan-a-la-olimpiada-del-conocimiento-infantil/>

Fomentan lazos familiares

Domingo, 18 de Marzo de 2018

Mérida: 27°C Dólar: \$18.62 / Euro €22

Diario de Yucatán
yucatan.com.mx



INICIO MÉRIDA YUCATÁN QUINTANA ROO MÉXICO INTERNACIONAL DEPORTES ESPECTÁCULOS

YUCATÁN

Fomentan lazos familiares

17 marzo 2018, 10:00 am



El desfile realizado como parte del programa "Fortaleciendo los valores familiares"

Promotores del Conafe realizan desfile y una obra

YUCATÁN (17/mar/2018). Con el objetivo de promover los valores en la familia y la sociedad, se llevó al cabo el programa "Fortaleciendo los valores familiares" que realizaron promotores de Educación Inicial del Consejo Nacional de Fomento Educativo (**Conafe**).

Integrantes del grupo de promotores del programa de Educación Inicial no Escolarizada del módulo 19, zona 7 del Conafe, realizaron un desfile para dar la bienvenida a los presentes.

Seguidamente se llevaron al cabo rondas en las que participaron los niños y padres de familia.

Rangel Castillo Cervera, en compañía de "Happy show", presentó la obra "Los valores" y realizaron el canto de despedida.

El evento fue presidido por Miguel Tep Campo, edil de Educación, Cultura y Deportes, en representación del alcalde Vicente Euán Andueza; Pablito May, coordinador de la región 3 del Conafe; Benito Pool Uitz, comisario municipal de Kankabal, y Manuel Nah, supervisor del módulo 19, entre otras personas.

<http://www.yucatan.com.mx/yucatan/fomentan-lazos-familiares-2>

● Reconoce Memo Vega labor de educadoras del Conafe



QUERÉTARO (17/mar/2018). “Estamos comprometidos a que San Juan del Río cambie desde la raíz, porque va en serio el fomento a los valores en las familias sanjuanenses”, manifestó Memo Vega, presidente municipal de esta demarcación, en su encuentro con los poco más de 90 promotoras y promotores del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) en el municipio, a quienes refrendó su compromiso por contribuir al fortalecimiento de la educación inicial.

El edil Sanjuanense reconoció la vocación de servicio, esfuerzo y dedicación de las educadoras y educadores, para contribuir a la formación de las presentes y futuras generaciones con una visión de superación.

“Ustedes son un elemento indispensable para la integración familiar y la recomposición del tejido social, a través de la educación. Con su dedicación colaboran a que San Juan del Río salga adelante y progrese”, dijo el Alcalde.

Memo Vega reconoció que las educadoras y educadores de este sector por muchos años habían sido olvidados por anteriores administraciones municipales, además de carecer de

mejoras en sus instalaciones; por lo que dijo que se buscará el esquema para poder otorgarles un estímulo económico adicional al que perciben, en apoyo a su loable labor; además de que se continuará con la entrega de apoyos en mobiliario y obras en pro de la formación de la niñez sanjuanense.

“Queremos sembrar un precedente a partir de este gobierno; un compromiso serio con ustedes para apoyarles y atender sus necesidades; que vean que estamos con ustedes y nuestro compromiso es inquebrantable“, expresó.

Finalmente, Delfina González Roque, Coordinadora de la Zona XI de CONAFE, agradeció al presidente municipal el apoyo brindado a este sector: “La educación inicial siempre habido sido olvidada, pero con su apoyo esto ha cambiado y nuestras escuelas hoy son otras. Gracias Memo Vega por tomarnos en cuenta”.

<https://codiceinformativo.com/2018/03/reconoce-memo-vega-labor-de-educadoras-del-conafe/>

<https://lacronicaregional.com/2018/03/16/reconoce-memo-vega-a-educadoras-de-conafe-de-san-juan-del-rio/>

● México aporta al mundo Nuevo Modelo Educativo

CONTACTO

El Diario NTR
PERIODISMO CRÍTICO



INICIO ZMG AULA EMPRESA TECNO PAÍS MUNDO PASIÓN SHOW ARTE

México aporta al mundo Nuevo Modelo Educativo



por Notimex

17 de Marzo de 2018, 20:43

Twitter Me gusta



(Foto: Especial)

CIUDAD DE MÉXICO. El Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) creó el nuevo Modelo de Aprendizaje Basado en la Colaboración y el Diálogo (ABCD), lo que ha representado una aportación de México al mundo, sobre todo para países de América Latina, para la enseñanza a través de tutorías.

En entrevista con Notimex, Gustavo Daniel Gaona, asesor de la Dirección de Educación Comunitaria e Inclusión Social, del Conafe, resaltó que desde hace dos años, en el marco de la reforma educativa, este organismo federal, que lleva educación a las

CIUDAD DE MÉXICO (17/mar/2018). El Consejo Nacional de Fomento Educativo (**Conafe**) creó el nuevo Modelo de Aprendizaje Basado en la Colaboración y el Diálogo (ABCD), lo que ha representado una aportación de México al mundo, sobre todo para países de América Latina, para la enseñanza a través de tutorías.

En entrevista con Notimex, Gustavo Daniel Gaona, asesor de la Dirección de

Educación Comunitaria e Inclusión Social, del Conafe, resaltó que desde hace dos años, en el marco de la reforma educativa, este organismo federal, que lleva educación a las comunidades de alta y muy alta marginalidad, incluso a los rincones más lejanos del país, creó este sistema educativo para impulsar de forma más autónoma y el aprender, aprender entre los estudiantes.

En el marco del seminario internacional Nuevos Modelos de Aprendizaje para un Mundo que Cambia, que organizaron el Conafe y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Gaona moderó un panel en el que participaron integrantes de la red de tutoría del Conafe, quienes expusieron sus experiencias, logros y dificultades con la aplicación, desde hace dos años del Modelo Educativo ABCD, en las comunidades que atienden por todo el país.

En la entrevista, resaltó la labor de Conafe que desde hace 42 años impulsó la escuela comunitaria y que actualmente atiende una población de 700 mil niñas y niños, con el fin de que se cumpla su derecho a recibir educación.

Recordó que el Conafe tiene a su cargo desde educación inicial con 400 mil menores de 4 años, y ofrece educación preescolar, primaria y secundaria, a más de 300 mil niñas, niños y jóvenes.

Informó que de las casi 83 mil escuelas multigrado que operan en el país, casi la mitad, 42 por ciento, son operadas por el Conafe, mediante el apoyo de más de 70 mil promotores y maestros, así como por padres de familia, que apoyan en las comunidades.

Explicó que después de qué se hizo la Reforma Educativa, que entró en vigor en 2013, fue necesaria hacer una reforma en el Conafe, y se crea un modelo que favorezca el desarrollo de habilidades interpersonales y así se genera este modelo que es Aprendizaje Basado en la Comunicación y Diálogo.

Informó que este modelo lo han conocido en países como Argentina, Honduras y Chile, este último incluso ya va a empezar a aplicar un programa piloto con el Modelo ABCD, y que incluso en Finlandia se analizan ese innovador modelo.

"Este modelo se creó aquí en México, el doctor Gabriel Cámara, empezó a impulsar la propuesta y Dalila López Zamorán, quien fue titular de la Dirección de Comunicación Comunitaria, hace más articulada la propuesta en materia técnica, y de ahí empieza a llamarle la atención a algunos países que incluso vinieron a este Seminario, como Argentina, que está impulsando la propuesta en este ciclo escolar, Chile que trabaja el modelo en secundaria, con jóvenes de 12 a 19 años, y Honduras que está muy interesado y ya se han generado vínculos para generar redes de formación de maestros en escuelas comunitarias", detalló.

En el caso de Finlandia indicó que aún es pequeña la iniciativa y lo hace desde un centro escolar con niños en situación de vulnerabilidad.

Destacó que lo más importante es que está llamando la atención y confió en que aumente la demanda para aplicar este nuevo Modelo Educativo basado en la comunicación y diálogo.

Comentó que parte del crédito que dará el BID al Conafe, por 80 millones de dólares, servirá para fortalecer este modelo, sobre todo en los procesos de formación y la oportunidad de tener un cien por ciento más de invitados a la formación nacional, pues este método depende mucho de los tutores, "y así formaremos más para impactar más en cada uno de los estados, y también se tendrá el apoyo para las bibliotecas en las escuelas y tener referentes para que los niños y jóvenes aprendan más de los textos".

Por su parte, Alejandra Rodríguez Reséndiz, de la Delegación del Conafe en Durango, compartió que la mejor experiencia en su vida ha sido la enseñanza comunitaria, pero aún más con el programa de tutoría.

Indicó que este nuevo Modelo de Educación ABCD, da más libertad y despierta la festividad tanto de quienes dan la tutoría como de quienes la reciben, pues provoca a la investigación y aprendizaje autónomo.

Indicó que para ser tutor se necesita más que nada las ganas de querer enseñar a otro, a aprender aprendiendo.

"La responsabilidad de un tutor es guiar a esa persona a que rescate la parte donde él es su propio maestro, él puede buscar sus propias estrategias de aprendizaje, y sobre todo va a aprender a profundidad un tema que le interesa y no que esté establecido para que lo lleve a cabo", explicó.

Para ser tutor ella estudió en escuela federal tradicional, y comenzó en las redes de tutoría cuando ingresó como figura educativa al Conafe, y ahora es asistente educativo en la zona

de la Sierra de Durango, y va a comenzar su licenciatura en Educación en la Universidad Pedagógica de Durango.

"Esto de las redes de tutoría han dejado en mi muchos aprendizajes y sobre todo experiencias muy bonitas", concluyó.

http://www.ntrguadalajara.com/post.php?id_notas=94906

#Conafe en las Redes Sociales

 **HOYTamaulipas** @HOYTamaulipas · 9 min
#CdVictoria
Requiere #Conafe #Tamaulipas de 500 instructores comunitarios

LEE MÁS >>



Requiere Conafe Tamaulipas de 500 instructores comunitarios
Para poder llenar de nueva cuenta la plantilla de instructores, señaló el delegado del Consejo Nacional de Fomento Educativo en el Estado, Pedr...
hoytamaulipas.net

 **SEP Hidalgo** @SEPHidalgo · 8 h
Invitamos a estudiantes de sexto grado de las escuelas de educación primaria y del tercer nivel de cursos comunitarios del **CONAFE** a participar en el concurso "Olimpiada del Conocimiento Infantil" #OCI 2018
sep.hidalgo.gob.mx/content/convoc...



Olimpiada del Conocimiento
Convocatoria 2018
Consúltala en:
www.hgo.sep.gob.mx

Fomento Educativo retweetó

 **Victor Hugo Soto** @victorhugo_soto · 16 mar.

Asistentes Educativos y Capacitadores Tutores del @CONAFE_mx preparan diversos materiales y estrategias para la Reunión de Tutoría.



1 6

 **Fomento Educativo** @CONAFE_mx · 17 mar.

"Seguimos ratificando el compromiso con la educación": Javier Maldonado, delegado del Conafe en Jalisco youtu.be/zI5EF17pvpU vía @YouTube



"Seguimos ratificando el compromiso con la educa..."
Conafe trabaja para llevar mejores condiciones de educación a los rincones más apartados del país
youtube.com

1 1

Lectura Recomendada 20 de marzo de 2018

CRÓNICA.com.mx

Portada Nacional Estados Ciudad Cultura Academia Negocios Mundo Espectáculos

Nacional

México muestra avances en evaluación educativa, destaca Eduardo Backhoff



por NOTIMEX © 2018-03-15 - 20:41:49



Foto: Archivo

El presidente del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), Eduardo Backhoff, informó que, de acuerdo con las participaciones nacionales e internacionales en lenguaje y matemáticas a lo largo de 15 años, nuestro país muestra una tendencia positiva.

Al presentar el estudio "Cambios y tendencias del aprendizaje en México: 2000-2015", afirmó que la gran mayoría de los cambios son positivos, y que los resultados de matemáticas son más consistentes en tercero y sexto grados

de primaria, así como en estudiantes de 15 años de edad.

“En los últimos 15 años, las evaluaciones muestran algunos cambios positivos en el aprendizaje de lenguaje y matemáticas entre los alumnos de primaria y de secundaria... Son más frecuentes las mejoras en matemáticas que en lenguaje”, precisó.

Ante la subsecretaria de Educación Media Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Sylvia Ortega, y el investigador de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso) México, Lorenzo Gómez Morín Fuentes, dijo que antes de 2000, aunque nuestro país participó en diversas evaluaciones nunca se publicaron los resultados.

Pero a partir de 2000 se han dado a conocer los resultados de esas evaluaciones entre las que destacan la prueba PISA, EXCALE Y LLECE, que es la del Laboratorio Latinoamericano de Evaluación de la Calidad de la Educación.

“En los últimos 15 años México ha participado en 22 estudios nacionales e internacionales, con los cuales se evaluó a 730 mil alumnos de todos los estados del país”, detalló.

Añadió que este estudio representa una importante retroalimentación para las autoridades estatales y federal sobre las tendencias de aprendizaje, y para impulsar el uso de los resultados de las evaluaciones de aprendizaje para la toma de decisiones.

Backhoff Escudero resaltó que las evaluaciones del aprendizaje representan la mejor forma de conocer en qué medida se están alcanzando los objetivos educativos de un país o de una zona geográfica.

Señaló que en las conclusiones del libro se muestra que los estados que únicamente presentaron cambios positivos en cualquiera de las dos asignaturas fueron: Aguascalientes, Chiapas, Chihuahua, Coahuila, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, México, Michoacán, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Quinta Roo, San Luis Potosí, Tabasco, Veracruz y Michoacán.

Por el contrario, el que presentó sólo tendencias negativas fue Morelos, y que las entidades que presentaron tendencias mixtas (positivas y negativas) son: Baja California, Campeche, Durango, Nuevo León, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas.

También destacó que los estados en los que no se presentó cambio alguno fueron Baja California Sur, Ciudad de México, Colima, Jalisco, Querétaro y Tamaulipas.

En su oportunidad, la subsecretaria de Educación Media Superior de la SEP, Silvia Ortega Salazar, destacó la transparencia que representa este análisis de 15 años de evaluaciones, información que es muy valiosa para la toma de decisiones de autoridades federales y estatales.

Resaltó la importancia de promover un diálogo con las autoridades educativas y los maestros para difundir los resultados del estudio y, sobre todo, recibir las sugerencias de las comunidades escolares de cómo hacer más relevante y de más utilidad los esfuerzos de la evaluación.

Finalmente, el investigador de FLACSO México, Lorenzo Gómez Morín, dijo que los resultados muestran, a grosso modo, el rumbo del país en el logro educativo, y que salta a la vista que las tendencias positivas son modestas, al igual que las tendencias negativas.

<http://www.cronica.com.mx/notas/2018/1069726.html>